



2019.5.8 中高スポーツデー(アミノバイタルフィールド)

惠泉

題字・河井道
2019年度 第2号
2019年7月18日発行

二〇一九年度の春学期を迎え、大学では学生たちが自校教育に触れ、河井道先生の女子教育の理念と惠泉女学園の歴史を学ぶ機会に恵まれています。四年生は一色義子先生から「惠泉スピリットとは、河井道と一色ゆりのシスターフッドより」について、一、二年生は史料室の松井弘子先生から「惠泉女学園で学ぶということ」、中山身知子前同窓会長から「河井先生が学ばれたプリンマーカレッジ訪問」についてお話をうかがっています。いずれも今年度新設科目「生涯就業力STEP」での学びです。

「生涯就業力」とは「長い人生の中で、何があっても諦めることなく、常に自分らしい目標を見失わず、大切な身近な人や地域、社会に喜びをもって尽くす力」です。二〇一六年度から「生涯就業力」育成を教育目標に掲げ、全教職員一丸となって学生の学びと学修支援に注力していることは、これまでさまざまな機会にご説明し、それを基にした大学行事等についてもご報告をまいりました。

なぜ、今、本学がこの「生涯就業力」育成に注力するのか。それは多様な生き方の尊重が言われて久しい昨今ですが、女性はずしも自らが主体的に選んだ生き方を叶えられていません。世界経済フォーラムが発表したジェンダーギャップ指数(二〇一八年版)をみても、世界一四

九か国の中で日本女性の地位は一〇番目。未だ女性であることの生きづらさに苦しみ、女性特有のライフイベントに翻弄された生き方を余儀なくされている女性が少なくありません。加えて近未来は未曾有の社会変動が予測されています。さまざまな岐路に直面し、生き方を模索し続ける困難にはこれまで以上のものがあることでしょう。女性の人生の行く手に立ちほだかる課題の少なからぬこととそれを乗り越える厳しさは思われませんが、そうであればこそ、まっすぐな狭い道、人々が踏みなら

生涯就業力STEP科目スタート

大学学長 大日向 雅美

した道を行くことに満足することなく、自ら開拓者となることを奨励された河井先生のメッセージは、今こそ女性たちに伝えられるべきです。

河井先生は何よりも共生を大切にされました。自分だけが成功を収めることを目指すのではなく、周囲の方々がそれぞれに個性と力を発揮できるような光の源となれと言われた「汝の光を輝かせ」は、女性活躍時代の真のリーダー力です。

河井先生が九〇年前に掲げられた女子教育の理念の継承と発展を、多摩キャンパスは女性の高等教育機関である女子大学の

使命として取り組み、すべての授業と学生生活に浸透させることをめざしてまいりました。今年度はその一層の明確化を図るべく、新入生から四年生までの全学年を対象に新設したのが、「生涯就業力STEP」です。

冒頭でご紹介した方々の講義を受けた学生たちから、「惠泉の理念と歴史を知ることができてここで学べることに誇りが持てた」、「河井道先生はすごい人だ。先生に感謝しながらこれから四年間、惠泉で一所懸命に学びたい」、「惠泉の理念を今度は私たちが引きつぐ番だと思った」等々の感想が数多く寄せられています。

入学生たちは、必ずしも惠泉の教育理念を理解しているとは限りません。むしろ、本来の志望とは異なる入学者も少なくないことも事実です。だからこそ、惠泉の教育理念を真摯に伝える努力が欠かせません。その確かな手ごたえをうかがわせてくれる学生たちの感想です。

「生涯就業力STEP」科目は現在も着々と進行しております。教員たちが交代で登壇して各学科の学びの特徴を伝え、あるいは体験学習や国際交流、地域で活躍するためのCSV活動など、

本学独自の諸活動について紹介をする他、宗雪雅幸理事長、中山洋司学園長、各界でご活躍の方々に登壇いただき、社会や企業で必要とされる人となる社会人基礎力を養う機会も盛り込んでおります。

本学は「小規模大学」「女子大」「ローカル」という、昨今の社会一般のトレンドから離れた要素を特徴とした大学です。しかし、それを最大限プラスに展開するチャンスを含み、与えられていると考えております。社会が世界的規模で未曾有の変化と不透明さを増す一方、女性活躍が求められている今だからこそ、従来とは異なるリーダー力の育成が必要なのです。それは現実を確かに見極めつつ、世界に目を開いて真の平和構築に尽くす女性の力の育成に他なりません。

最後にお伝えしたいのは、「中期計画(二〇一九〜二〇二二)」と「二〇一九年度事業計画」です。昨秋から全教職員が参画して作成にあたり、幾度も修正改善を重ねました。「生涯就業力STEP」もその過程で生み出されたものです。河井先生のお心とこれまでの学園の歩みを賜物として、女子教育に尽くせる感謝と誇りを込めた「中期計画」「二〇一九年度事業計画」概要は、学園公式サイト、フェロシツプ会報でご報告してありますので、ご覧いただければ幸いです。